
 Compte-rendu du CSAL du 21 septembre 2023 

Modification  des  horaires
d’ouverture du CFP de Toul

La Direction  nous demande de voter  pour  des
changements d’horaires à partir du 1er septembre
au CFP de Toul.

De qui se moque t on ? 

On  nous  demande  de  voter  alors  que  le
changement d’horaires est déjà entré en vigueur!

Pour mémoire, lors du CSAL du 18 janvier, nous
avions déjà critiqué la méthode de la DDFiP, et
cela  concernait  aussi  l’accueil  de  Toul.  Ci-
dessous, extrait de notre compte-rendu du CSAL
du 18 janvier :

« les agents souhaiteraient une fermeture le vendredi
plutôt  que  le  mardi.  La Direction   rétorque  qu’elle  a
déjà prévenue les élus locaux. Le changement n’est
plus possible !
Si les choix sont validés avant la tenue du CSAL, à
quoi bon faire une réunion?
Nous constatons que le dialogue social n’est vraiment
pas   la   priorité   de   notre   Direction.   En   effet,   ni   les
agents,   ni   leurs   représentants   syndicaux   n’ont   leur
mot  à  dire.  La  priorité  de  l’information  va  aux  élus
locaux. »

Devant ce semblant de dialogue social, vos élus
FO DGFiP 54 n’ont pas pris part au vote.

Transfert  de  l’activité  hospitalière
du SGC de Toul à la trésorerie de
Nancy Hôpitaux

Au  1er janvier  2024,  la  gestion  hospitalière  du
SGC  de  Toul  sera  transférée  à  la  trésorerie
Nancy Hôpitaux.

L’activité  est  évaluée  à  2  emplois  mais  la
Direction n’envisage qu’un transfert.

FO DGFiP 54 ne  peut  que  constater  une  fois
encore la destruction programmée du réseau de
proximité et le regroupement des activités dans
des structures énormes dans lesquelles le visa
est de plus en plus aléatoire faute de temps et de
moyens humains…

Nous  avons  voté  contre  ce  projet  qui  s’inscrit
dans  la  continuité  du  Nouveau  Réseau  de
Proximité

Transfert  de  la  gestion  de  3
communes du SGC de Lunéville au
SGC de Saint Dié des Vosges 

Au  1er janvier  2024,  3  communes  situées  en
Meurthe  et  Moselle  et  gérées  par  le  SGC  de
Lunéville vont être rattachées au SGC de Saint
Dié des Vosges. 

Ce transfert est justifié par la Direction par le fait
que  ces  3  collectivités  dépendent  déjà  de  la
communauté d’agglomération de Saint Dié.

Vos élus  FO DGFiP 54 prennent  acte de cette
fusion  mais  s’inquiètent  du  rattachement  de
communes  Meurthe  et  Mosellanes  à  la  DDFiP
des Vosges. En effet, nous tenons à rester une
Direction Départementale et cette réorganisation
peut être le prémisse d’une régionalisation.

Pour cette raison, nous nous sommes abstenus.

Ponts naturels 2024 

Le calendrier 2024 offre la possibilité de 2 ponts
naturels, le 10 mai et le 16 août.

La Direction ne souhaite retenir que le 16 août.

Non seulement elle refuse le pont naturel du 10
mai,  mais  elle  va  en  plus  obliger  les  centres
habituellement fermés les vendredis à ouvrir au
public ce 10 mai.

De  plus,  les  écoles  seront  fermées  et  de
nombreux  collègues  ne  pourront  donc  pas
profiter  de  cette  journée  de  repos  avec  leurs
enfants.

Vos  élus  FO DGFiP  54 ont  toujours  été
favorables aux ponts naturels et revendiquent les
2 jours en 2024. Cela éviterait bien des conflits
car nul  doute que de nombreux collègues vont
vouloir profiter d’un viaduc du mercredi 8 mai au
dimanche 12 mai.

Pour  cette  raison,  nous  avons  voté  contre  la
proposition de la Direction.



Bilan  de  la  campagne  déclarative
2023 

L’accueil  physique  a  progressé  de  18 %  au
niveau national.

44894 appels téléphoniques ont été reçus mais,
faute  d’agents,  28696  ont  été  décrochés,  soit
64 %.

Dans le département, l’augmentation du nombre
d’appels  est  de  21 %  par  rapport  à  l’année
dernière alors que la Direction prétend que seuls
les  numéros  nationaux  sont  affichés  sur  les
documents fiscaux.

Vos élus FO DGFiP 54 lui font remarquer que les
numéros locaux SIP et SDIF figurent pourtant sur
les taxes foncières.

La  messagerie  sécurisée  est  également  très
sollicitée.  Le  stock  de  demandes  à  traiter  a
augmenté de 170 %

Les maisons France Services, si chères à notre
Direction,  sont  visiblement  délaissées  par  les
usagers, et cela était prévisible.

Enfin,  pour  enfoncer  le  clou,  la  déclaration
d’occupation  des  locaux  a  suscité  de
nombreuses  questions  qui  ont  engendré  des
difficultés pour les SIP, le centre de contact et le
SDIF.

Accueil physique, téléphone, e-contact, courriel,
rendez-vous  France  Service,  permanence,
accueil  sur  rendez-vous,  renfort  téléphonique…
On  constate  que  les  canaux  d’entrées  se
multiplient  et  sont  saturés  par  le  nombre  de
demandes au détriment des agents qui ne savent
plus ou donner de la tête.

Accueil physique provisoire du
CFP de Vandoeuvre 

Le  CFP  de  Vandoeuvre  a  subi  des  actes  de
vandalisme dans la nuit du 30 juin.

Les réparations,  qui  vont  durer  plusieurs  mois,
ont nécessité l’implantation d’un algéco dans la
cour pour permettre l’accueil du public.

Une clôture provisoire a été posée, mais celle-ci
n’obstrue  pas  totalement  le  passage.  La
définitive devrait être installée fin octobre.

Vidéo-protection,  rondes de nuit,  détecteurs de
présence,  caméra sur  candélabre,  bouton anti-
agression, bouton d’alerte, vigiles… la Direction
semble avoir pris conscience du problème.

L’accueil  dans  les  locaux «en  dur »  ne devrait
pas avoir lieu avant avril.

Divers

●  Nouvelle cité administrative de Nancy :

Sous toute réserve, le bâtiment 001 sera livré en
juin 2024 et le 003 à l’automne. 
La nouvelle  cantine ne sera pas opérationnelle
avant juin 2025. 
Les services de la rue des Ponts devraient donc
déménager  en  juin  au  001,  sauf  la  trésorerie
Nancy  Hôpitaux  qui  restera  seule  dans  l’hôtel
des finances jusqu’à son transfert au 003, sans
cantine.  Cependant,  la  Direction  envisage  de
laisser  également  le  service  Comptabilité  pour
assurer la tenue de la caisse.

●  Télétravail :

La  Direction  nous  indique  que  le  droit  au
télétravail  peut-être renégocié  par  les  chefs de
service. 

●  Expérimentation ROC-SP :

Le  directeur  confirme  qu’il  y  aura  bien  un
accompagnement indemnitaire. 
Après…

●  Affaissement au CFP de Lunéville :

Une  partie  du  sol  du  CFP  de  Lunéville  s’est
affaissé  il  y  a  quelques  années  et  les  travaux
n’ont toujours pas été effectués. 
La  Direction  nous  le  confirme et  nous  informe
qu’il s’agit d’un problème de financement.
La  dalle  va  rester  en  l’état  encore  un  certain
temps.

●  Règlement intérieur  :

La Direction veut mettre en place un règlement
intérieur dans chaque service de la DDFiP.
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